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象山县户外应急救援队队长周健告诉记者，他们接到相关
部门请求援助的电话已经是当晚8点多了，他马上组织几名队
员赶到现场，其中有一名叫奚士振的队员，今年40岁，从小生
活在山里，有丰富的捕蛇经验。

奚士振说，当他们推开杂货店的门，发现蛇已不见了，在屋
子里找了半天也没有找到。于是，他们就在周边的草丛里寻找
蛇的踪迹，后来听到房子阳台外面的垃圾堆里有响声，他断定
蛇跑到这里面了。于是，扒开垃圾堆，借着手电筒的光，看到在
垃圾堆里的蛇正要逃走。他上去用竹竿按住，然后抓住蛇的脖
子将其抓了起来。“这是一条成年眼镜蛇，有近一米长。这种蛇
以前在山里碰到过，但是跑到居民家里很少见。”奚士振说。

周健说，他们知晓眼镜蛇被列入世界《濒危野生动植物种
国际贸易公约附录》，一行人便将眼镜蛇带到山脚下，将其放归
大自然。

打开门一看
地上有条眼镜蛇

象山杂货店老板
着实吓了一跳

被抓到的眼镜蛇。受访人供图

说起前天下午发生的事，郑先生心有余悸：“我一打开门，
就看到地上有一条蛇，还昂起头，吐着舌头。我当时脚都吓软
了，赶紧逃了出来。”

郑先生在象山县定塘镇中泥街菜市场开了一个小杂货
店。当天下午6点多，他吃过晚饭后散步回来，推开门映入眼
帘的是一条蛇在地上，郑先生当即被吓得退了出来，拨打了相
关部门的求助电话。

记者从市120急救中心获悉，进入夏季
以来，全市已发生多起蛇咬伤人的事件，其
中有一半以上是毒蛇，幸好没有造成人员死
亡。进入夏秋季节，正是蛇伤的高发期。市
民在户外活动时一定要小心，特别是雨后尽
量减少野外活动，如果去登山，尽量走铺好
的路，少去草木茂盛的地方；上山劳作穿长
衣衫，不穿浅口鞋，碰到蛇，悄悄绕开。在山
上和灌木丛里，建议随身带一根棍子，可以
用来赶蛇。万一被蛇咬伤，尽量记下蛇的外
观，或留存蛇的照片，以便判断蛇的类型，为
注射蛇毒血清提供参考。

被毒蛇咬伤后处理原则是：减少患者活
动、患肢制动和尽快送往医院。不要惊慌失
措，不能奔跑走动，这样会促使毒液快速向
全身扩散。伤者应立即坐下或卧下，用自来
水、凉开水或肥皂水等流动水冲洗伤口及周
围皮肤。寻找较宽平的带子加垫绑扎伤口
近心端肌肉较多的地方，以阻断静脉血和淋
巴回流，避免伤口高于心脏，绑扎后每隔
10-20分钟左右松解一次，以免影响血液
循环造成组织坏死。

需要提醒的是：因为抗蛇毒血清只有宁
波中医院有，一旦发生蛇咬伤事件，请患者
直接去宁波市中医院治疗。

记者 边城雨

昨天下午，据市林业局野生动物保护专家陈文炎介绍，眼
镜蛇在宁波很常见，特别是山里比较多，每年发生的蛇咬人事
件，相当一部分都与眼镜蛇有关。

另据介绍，眼镜蛇喜欢生活在平原、丘陵、山区的灌木丛或
竹林里，山坡坟堆、溪水旁、鱼塘边、田间，住宅附近也常见出
现。该蛇食性很广，既吃同类、鱼类、蛙类，也食鸟类、蛋类、蝴
蝎等，属昼行性蛇类，主要在白天外出活动觅食。眼镜蛇能耐
高温，在35℃-38℃的炎热环境中照样不回避阳光，仍四处活
动，但对低温的承受能力较差，冬季都喜集群冬眠，在气温低于
9℃时易遭冻死。眼镜蛇有剧毒，若惹怒了会伤人，为我国的主
要毒蛇之一。

象山户外救援队提醒，与其他蛇类一样，眼镜蛇喜欢阴暗潮
湿的地方，因蛇怕具有刺激性气味的物质，家中如有蛇进入，可
用雄黄或者硫磺粉驱蛇远离。若市民无法应付，可报警求助。

本报讯（记者 毛雷君 实习生 陶
怡慧）昨天，本报刊发了《说好实行新
的停车收费办法 不到一个月却突然
停用 自己还交了包年费 汪弄社区
很多车主觉得被耍了》一文，对汪弄社
区停车乱象进行了报道，引起各方很
大的反响。昨天下午，物业公司和街
道相关负责人一起向记者介绍了解决
问题的方案。

汪弄社区的物业负责人——宁波
经纬物业公司总经理陈香明向记者介
绍了相关情况。陈香明表示，汪弄社
区由7个居委会组成，目前有4200多
户，人口超过了1万。2004年的时候，
当时的海曙区政府出台了一个整治老
旧小区文件，于是把当时整个汪弄社
区的22个出入口进行了规划和封闭，
只留下7个出入口，一直延续到现在。

“我们物业公司是从2005年入驻
这里的，当时物价部门出台过文件，小
区停车收费包月为120元/月，后来我
们给居民的优惠价格是 100元/月。
那么多年一直是执行这个标准没有变
化的。”陈香明表示，这些年来，汪弄周
边的大厦越来越多，社区里的汽车也
日渐增多，停车位变得更加拥挤。为
了改善社区的停车环境，物业和业委
会商定进行改造。“我们是2016年底
开的会议，当时业委会的人也都到场
了，确定了新的收费标准和进出口的
闸道设置等。”陈香明告诉记者，由于
这个事情要涉及很多部门，所以要协
调很多次。在此期间，他们已经张贴
了4次公告，当时也并没有业主来反
对或者提出什么意见。

6月份的时候，社区进出口的闸道
口造好之后，他们就按照新的收费方
式实施。“我们办这些事情花费了20
多万元，由于物业费收缴率并不高，还
是在向政府有关部门申请了财政补
贴后才弄好的。”

陈香明说，其实刚开始实施的时
候，效果还是不错的，外来车辆明显减
少。但是有些居民觉得收费过高，就
进行上访和投诉，物业公司和街道协
商之后，决定暂停收费。“我们改造社
区停车难的事情是一定要做的。这里
可以明确表态，那些包月的业主，我们
不会让他们吃亏，可以给他们顺延时
间。等全部改造完毕之后，再开始按
时收费。现在主要是搞好小区的卫生
工作，下周停车位整治就会正式开
始。”

西门街道的相关负责人也表示，
目前汪弄社区里共有4条主干道，之
前都是市政部门在管理，但是小区封
闭之后，相关的维护保养等部分职责
就转移给了小区的物业公司。现在最
紧要的事情，就是要明确这些道路的
责权利，如果真的全部转移给社区物
业管理的话，相关的收费标准也需要
进一步明确。下一步，街道将尽量把
交警、市政、物业等部门的工作协调
好，尽快地解决汪弄社区目前的停车
难问题。

本报讯（记者 王思勤 实习生 徐崇天） 昨天上午，不少市民
的微博、微信朋友圈里都流传着这样一则消息：前天傍晚，海曙汪
弄社区内，几个人打牌结束后在算账时，为了一元钱，有人竟回家
拿刀，捅了牌友一刀。

昨天11点，记者来到汪弄社区附近了解情况。在询问了几位
过路的居民后，记者找到了事发地：筱墙巷77-78号楼下，那里的
人行道上，还残留有少量血迹。事发地周围早已没了打牌的居民，
只在墙角处，留着一张小方桌和几把椅子。

小区裁缝店的老板娘是事件的目击者，她说昨天这件事，起因
就是打牌。

“住在附近的一群老汉经常在居民楼底下摆上桌椅聚众打牌。
因为扰民，城管曾来劝过几次，但这群人一直没有改观，最多是看
到城管来了，换个地方再打罢了。”老板娘说，前天下午，这些人又
聚在了那里，等到打牌结束算账时起了纠纷，“我也不知道他们打
牌是什么规则，只知道一局大概算1元钱，受害者和伤人者应该是
为了牌资闹起来的。”

老板娘说，这两个人都60多岁了，吵了
几句之后就动起了手。一开始，是受害者打赢
了，伤人者就放话“你等着”，然后离开了。谁
知，没过多久，他拿着一把刀回来，直接捅向
了受害人。当时周围的人都懵了，受害人血流
不止，很快就倒在地上。大家赶紧报警、叫
120，“警车和救护车来得很快，但躺在地上的
受害人，看上去快不行了。”

昨天，海曙公安分局官方微博也发布了
警情通报：2018年7月30日16时20分许，海
曙区西门街道筱墙巷附近发生一起因纠纷引
发的伤害案件，犯罪嫌疑人李某某（男，65岁，
宁波市人）持刀捅伤受害人田某某，后田某某
送医抢救无效死亡。当日17时许，犯罪嫌疑
人李某某被警方抓获。目前，案件正在进一步
调查中。

为一元钱 捅人一刀
海曙筱墙巷发生伤人致死事件
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物业公司表示
下周进行停车位整治


